



BOLETÍN INFORMATIVO

CONFEDERACIÓN DE TRABAJADORES DE EDUCACIÓN URBANA DE BOLIVIA (CTEUB)
PERSONERÍA JURÍDICA : 209605 20-09-91



MAGISTERIO URBANO ROMPE EL DIÁLOGO A FALTA DE VOLUNTAD DEL GOBIERNO

MAGISTERIO URBANO INICIA SU SEXTA SEMANA DE MOVILIZACIONES, BAJO REPRESIÓN, GASIFICACIÓN Y CON EL SALDO DE MAESTROS HERIDOS



Con el fin de reforzar nuestras movilizaciones, tras ingresar a la sexta semana de las mismas, un contingente de maestros arribó a la ciudad de La Paz, en medio de incidencias con la Policía Boliviana que, por órdenes del Ministerio de Educación, en coordinación del Ministerio de Gobierno, interceptaron a nuestros buses en varias trancas y el recorrido, donde hicieron requisas con el fin de hallar algún elemento o implantarnos un caso armado, simplemente para desacreditar nuestras justas movilizaciones.

En más de tres oportunidades fueron retenidos los vehículos que transportaban a maestras y maestros quienes en delegaciones llegarían hasta la sede de Gobierno, pese a los amedrentamientos y amenazas constantes de descuentos, los Maestros Urbanos ingresamos a nuestra sexta semana de movilizaciones, firmes en la lucha y con el propósito de que las autoridades den soluciones estructurales a nuestro pliego petitorio y nuestra plataforma de lucha.

Hasta el momento el ministro de Educación, Edgar Pary, permanece en su postura intransigente, de no atender nuestras demandas, nos convoca a reuniones de diálogo donde prácticamente no dice nada, mostrando de esa manera que no tiene ni la capacidad, ni intención de dar solución al conflicto.



En nuestra necesidad de continuar en nuestras movilizaciones, el pasado lunes 10 de abril fuimos nuevamente reprimidos por la policía, donde los efectivos no dudaron en dispararnos balines y hacer uso innecesario de la fuerza, lanzando gases lacrimógenos, sin importarles que personas de la tercera edad y niños queden afectados.

Como resultado de la movilización, tuvimos muchos maestros heridos, los mismos fueron trasladados a la Clínica Medicenter, donde reciben atención médica, exigimos al ministro de Educación, Edgar Pary, de respuestas estructurales a nuestro pliego petitorio y demuestre su capacidad, deje de perseguir a maestros, o de lo contrario no siga dilatando y de un paso al costado.



Aclarar que, producto de las movilizaciones del Magisterio Urbano Nacional: marchas, huelgas de hambre, bloqueos vigias, etc. se logró incorporar a la mesa de negociación de la Central Obrera Boliviana (COB), la realización del Congreso Nacional de la Educación que se efectuará del 15 al 19 de abril de 2024 y la flexibilización y no la obligatoriedad de la implementación de la malla curricular impuesta sin consenso.



MAGISTERIO URBANO INICIA SU SEXTA SEMANA DE MOVILIZACIONES, BAJO REPRESIÓN, GASIFICACIÓN Y CON EL SALDO DE MAESTROS HERIDOS



Además, la implementación de las 8.000 horas de déficit histórico las mismas que son insuficientes, porque no logra satisfacer las necesidades del Magisterio Urbano, que beneficiaron además sin que sea solicitado al Magisterio Rural.



“Es evidente que las movilizaciones que se han ido dando han tenido sus frutos, algunos avances importantes, pero no es satisfactorio para el Magisterio Urbano, han llegado nuestros delegados de las 31 Federaciones acá a La Paz, para hacer manifestaciones y protestas, huelgas de hambre y nuevamente fuimos reprimidos por la policía”, manifestó el director de Comunicación de la CTEUB, Rolando Alejo Reynoso, quien denunció que producto de la violenta represión un maestro corre el riesgo de perder un ojo.



De forma desesperada el ministro de Educación, Edgar Pary, anunció que se cubrirá las horas déficit a los maestros de física y química, cumpliéndose en todo caso la nivelación de horas.

CTEUB RECHAZÓ EN AMPLIADO NACIONAL LA NUEVA PROPUESTA ENTREGADA POR EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN QUE DERIVÓ EN LA RUPTURA DEL DIÁLOGO

El pasado 05 de abril, la Confederación de Trabajadores en Educación Urbana de Bolivia (CTEUB), junto a sus 31 Federaciones Departamentales y Regionales, hizo llegar una carta al presidente de Estado Luis Arce Catacora, solicitando una audiencia, con el fin de poder abordar nuestro pliego petitorio y la plataforma de lucha, toda vez que el ministro de Educación Edgar Pary, no logró solucionar el conflicto tras seis semanas de movilizaciones.



“Preocupados por la actual coyuntura que vivimos en nuestro sistema educativo debido a los conflictos originados con el Ministerio de Educación es que, nos vemos en la necesidad de recurrir a usted. Lamentablemente ya son cinco semanas de conflicto que viene viviendo el Magisterio Urbano de Bolivia”, señala un fragmento de la misiva.

“Estando seguros que los temas planteados son legítimos y que no tienen ningún componente político, sino únicamente resolver la educación del pueblo boliviano es que recurrimos a su autoridad para que por los canales que corresponda pueda agendar una reunión con la CTEUB y su autoridad, en la que, de manera franca y responsable, podamos explicar el porqué de la urgencia de resolver estas problemáticas que tiene expectante a todo el pueblo boliviano”, agrega la carta.

En tal sentido como Magisterio Urbano, extremaremos todos los mecanismos de diálogo para dar solución a nuestras demandas, donde exigimos mayor presupuesto para educación, ítems de nueva creación, déficit histórico, malla curricular, Congreso Educativo, y nos encontramos movilizad@s en defensa de la educación fiscal, única, gratuita y de calidad.



Por: Director de Comunicación CTEUB,
 Prof. Rolando Alejo Reynoso.



CTEUB RECHAZÓ EN AMPLIADO NACIONAL LA NUEVA PROPUESTA ENTREGADA POR EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN QUE DERIVÓ EN LA RUPTURA DEL DIÁLOGO



Tras extremar los esfuerzos para que nuestras demandas sean atendidas, el pasado lunes 10 de abril los ejecutivos de la Confederación de Trabajadores en Educación Urbana de Bolivia (CTEUB), junto a representantes de las 31 Federaciones Departamentales y Regionales asistimos a un nuevo encuentro con el Ministerio de Educación, donde recibimos una nueva propuesta, el mismo fue evaluado en un Ampliado Nacional este martes 11 de abril.

En la misma por unanimidad la CTEUB, rechazó dicha propuesta debido a que no es suficiente para satisfacer nuestras justas demandas, puesto que nuevamente se refleja la falta de voluntad por parte de esa cartera de Estado, para entender de manera concreta y veraz los pedidos de la educación boliviana.

En tal sentido, asistimos al diálogo entablado con el Gobierno, a las 19.00 horas del 11 de abril, hasta las 04:50 de la madrugada del 12 del presente mes, donde expresamos la necesidad de dar atención y otorgar mayor presupuesto para educación.



Sin embargo, nos vimos nuevamente sorprendidos por la incapacidad del ministro de Educación, Edgar Pary, quien no cambió su postura y no comprende las necesidades del sector.

Por lo que se rompió nuevamente el diálogo, y determinamos continuar con nuestras movilizaciones a nivel nacional.

Denunciamos que el ministro de Educación, Edgar Pary, pretende imponer su criterio respecto a nuestras demandas, y asegura que no tienen recursos económicos suficientes, por lo que persistirá de manera caprichosa en su posición, lo que demuestra que no tiene voluntad política de solucionar el conflicto, pese a que ya pasaron seis semanas.

El Magisterio Urbano, continuará organizándose para nuevas medidas de presión en busca de que las autoridades den atención a sus demandas, exigimos al Gobierno poner solución a nuestro pliego petitorio y nuestra plataforma de lucha.

CONFEDERACIÓN DE TRABAJADORES DE EDUCACIÓN URBANA DE BOLIVIA
Personería Jurídica 20903, 20-09-91 Afiliada a la FSE
CTEUB 2022-2024

CONCLUSIONES
VI AMPLIADO NACIONAL DE EMERGENCIA 2023

La Dirección Ejecutiva Nacional de la Confederación de Trabajadores de Educación Urbana de Bolivia, reunida con las Federaciones Departamentales y Regionales en el VI AMPLIADO NACIONAL DE EMERGENCIA, llevado a cabo en la ciudad de La Paz, el 11 de abril del presente año y que después de un amplio debate se arriban a las siguientes conclusiones:

- Una vez analizada la propuesta entregada de manera escrita por parte del Ministerio de Educación, manifestamos que no es suficiente para satisfacer nuestras justas demandas, puesto que nuevamente se refleja la falta de voluntad política por parte de esa cartera de Estado para atender de manera concreta y veraz a los pedidos de la educación boliviana, en tal sentido hacemos conocer al Ministerio de Educación que sostenemos nuevamente al escenario del diálogo y esperamos que por responsabilidad que venimos realizando en esta lucha.
- Rechazamos categóricamente la irresponsable medida asumida por el Ministerio de Educación al pretender inculcar la aplicación de la Malla Curricular, que a título de flexibilización y progresividad lo único que generará es un desorden administrativo en las Unidades Educativas del país, por ello el Magisterio Urbano de Bolivia ratifica el pedido de dejar sin efecto la aplicación de dicha Malla Curricular, hasta que esta se discuta en los escenarios correspondientes. Por ello se insta a todo el Magisterio Urbano de Bolivia, no aplicar la nueva malla curricular, para ello cada Dirección Ejecutiva Regional y Departamental de las Federaciones deben hacer el seguimiento correspondiente y denunciar a aquellas autoridades que persistan en la obligación de esta medida.
- Condenamos y rechazamos la manera abusiva en la que el Ministerio de Educación viene llevando a cabo el espolionamiento e inversión de bienes en unidades educativas del país, buscando con esta medida cubrir las demandas de bienes por crecimiento vegetativo y de déficit histórico que adeuda el gobierno a la educación boliviana.
- El Magisterio Urbano de Bolivia, al no tener respuestas satisfactorias a nuestras legítimas demandas, se ratifica en su posición de lucha y para ello se continúa con las medidas de presión.

La Paz, 11 de abril de 2023.

FOR LA DIRECCIÓN EJECUTIVA NACIONAL
CTEUB

MAESTROS FUERON BRUTALMENTE REPRIMIDOS POR LA POLICÍA

